

Los mierenses olvidados

Carmen Díaz, Juan Luis Varela y Julián Burgos son algunos de los vecinos ilustres fallecidos que, como Nicanor López, siguen sin calle en el concejo

Mieres del Camino,
David MONTAÑÉS

El Ayuntamiento de Mieres asumió hace dos años el compromiso de disponer de algún tipo de recuerdo en la ciudad dedicado al sacerdote Nicanor López, fallecido en octubre de 2018 tras casi medio siglo de intensa y socialmente comprometida labor pastoral en el concejo. La obligación, como otras parecidas, sigue de momento desatendida. El citado incumplimiento no debe aparentemente interpretarse como un desaire municipal, sino más bien en el marco de una cierta dejadez. La necesidad “de atender asuntos más urgentes” y ciertamente más importantes, reconoce el gobierno local, lleva acarreado una penitencia de olvido, para lo bueno y para la mano.

Y es que el Consistorio manifiesta similar letanía al postergar distinciones como cuando debe repudiar viejos afectos despóticos. El Ayuntamiento acordó el 7 de diciembre de 1951 imponer a Francisco Franco la medalla de oro del concejo, creada ex professo para agasajar al dictador. Unos meses antes del fallecimiento de Nicanor López, la Corporación decidió retirar a Franco tal distinción. Este requerimiento puede parecer simbólico, pero no lo es tanto. La medalla no fue una baratija. Fue encargada a una conocida joyería ovetense y costó 15.700 pesetas, cantidad que, según las tablas del Banco de España, equivaldría hoy a más de 30.000 euros.

Si la retirada de la distinción a Franco se postergó más de 40 años, queda la duda ahora de saber si los

reconocimientos deberán esperar un plazo similar.

Son muchos los mierenses fallecidos durante los últimos años para los que la sociedad civil, de una forma u otra, solicitó la concesión de una calle o espacio público. El repaso de las ausencias especialmente significativas podría ser muy extenso, pero se pueden apuntar algunos nombres.

Referente cultural

Carmen Díaz Castañón fue directora del Instituto Bernaldo de Quirós de Mieres durante dos décadas, concretamente entre 1972 y 1991. Por entonces, el centro absorbía todo el flujo de estudiantes de Bachiller que había en la ciudad. La labor de esta licenciada en Filosofía y Letras trascendió del ámbito académico, convirtiendo al Bernaldo de Quirós en un referente cultural único en toda España. Además de dar forma a una colección de arte moderno que hoy en día mantiene su gran valor, la docente logró que por el instituto pasasen escritores de renombre como Rafael Alberti, Francisco Umbral, Terenci Moix o Antonio Gala, por citar algunos. La ausencia de alguna referencia a su legado en viales públicos siempre ha generado controversia.

También en el ámbito de la cultura, Turón despidió recientemente a Juan Luis Varela, pintor y saxofonista. Fue discípulo, de Inocencio Urbina, quien tampoco tiene recuerdo en la ciudad más allá de sus cuadros y obras. Gran paisajista, en sus lienzos han quedado los rostros y costum-



El indicador de la calle Dolores Ibárruri, una de las últimas asignadas en el casco urbano de Mieres.

bres de generaciones de asturianos.

Igualmente, escritores han caído en el olvido. La Academia de la Llingua solicitó al Ayuntamiento de Mieres que Julián Burgos, fallecido en abril

de 2019, dé nombre a una calle o a una instalación cultural en el concejo. El gobierno local respondió con un “sí” rotundo a la propuesta, pero planteó dos problemas: no hay calles

por renombrar en el casco urbano. “Ahora mismo es imposible”, dijeron, y hay ya una lista de personas para formar parte del callejero. Ese planteamiento continúa vigente.

El gobierno local sostiene que sigue manteniendo la intención de agasajar a los mierenses que en su momento destacaron, “de manera extraordinaria”, por su compromiso social o en el desarrollo de sus profesiones. Ahora bien, alegan que el cometido se enfrenta a varios obstáculos, por lo que habrá que esperar algún tiempo. El principal, junto a la falta de espacio, es que el reglamento municipal de distinciones y honores se ha quedado totalmente desfasado. El problema, siempre según las fuentes municipales consultadas, es que el citado documento no permite establecer con concisión y rigor los méritos y atributos que deben tenerse en cuenta a la hora de proceder a conceder distinciones. Dicho de otro modo, se podrían generar agravios comparativos.

Larga lista

Mientras, muchos mierenses se han quedado en el ostracismo. Felipa del Río fue durante décadas la integrante más activa de la Asociación de Viudas de la República “Rosario Antuña”. En Turón echan de menos al “viejo librero” Manuel Baquero. En San Pedro también tienen vecinos que echan en falta: “El exalcalde de Misael Fernández Porrón y el dirigente vecinal Aduato Moro, por citar a alguien, merecerían algún tipo de recordatorio”, destaca Ángel Brigas, presidente de la Junta del barrio. A los citados se podrían unir el párroco José Luis Menéndez, el constructor Ignacio Tascón, el médico José Cardeñoso, el empresario y periodista Amadeo Gancedo o Agustín Casado, uno de los grandes valedores del campus de Mieres. Todos ellos demostraron cariño a una ciudad sin espacio para recordarlos.

GUÍA MÉDICA CAUDAL

APARATO DIGESTIVO

Dr. Antonio Pineda García

Enfermedades del aparato digestivo
Ecografía digestiva

Consulta previa petición de hora

C/ Aller, 27 1º C - MIERES

Tels: 985 460 927 - 985 452 537

R.S. n.º 62/868/P - Visado Colegial 15 CG

UROLOGÍA

Dr. Pedro Muntañola Armora

Riñón y vías urinarias
Esterilidad masculina
Cirugía urológica

CONSULTA CITA PREVIA

C/ Manuel Llana, 34 1º - MIERES

Tfno.: 985 456 108

R.S. n.º 50/866/P - Visado Colegial 16 CI

OFTALMOLOGÍA

Dr. Medina

Facoemulsificación de cataratas
Láser - Cirugía vitreo-retiniana
Niños y adultos - Cheque ocular

Consulta diaria de 17.00 a 20.00

C/ Carreño Miranda, 36 - 1º D - Mieres
Tel: 985 450 766

Registro de Sanidad n.º 49/856/P - Visado Colegial 70C

ESTOMATOLOGÍA

CLÍNICA DENTAL

Dr. Jaime San Narciso Aguinaco
Médico Estomatólogo - Doctor en Cirugía

ODONTOLOGÍA - ORTODONCIA - IMPLANTES
BLANQUEAMIENTO - URGENCIAS - PERIODONCIA

Información gratuita
Financiación 1 año sin intereses

C/ Leopoldo Alas, 15, 1º - MIERES

Tels: 985 46 85 46 / 985 45 15 51

Ortodoncia · Implantes · Estética Dental
Periodoncia Niños y Adultos

maite perez
CORRALES
Clínica Dental

Dr. Fleming 3 - 1º D. MIERES
T. 985 465 525 - 985 452 025

Clínica Dental
Dr. Jose Vallina

985 46 55 68

Ortodoncia Sistema Damon
Implantes

C/ Numa Guilhou 2, 3º - MIERES

RE. SAN: C.2.5.1/207

Quejas por la insuficiente cobertura de Llingua Asturiana en el Aniceto Sela

La asociación de padres reclama también la sustitución de las viejas ventanas para evitar que los niños “vayan con mantas”

Mieres del Camino,
D. MONTAÑÉS

La Asociación de Madres y Padres de Alumnos (AMPA) del colegio Aniceto Sela de Mieres ha solicitado a la Consejería de Educación que el centro disponga de una profesora de Llingua a jornada completa y no a media, como se está trabajando este curso.

“Durante el curso pasado, este colegio disponía de profesora de Llingua Asturiana a tiempo completo con menos unidades que las que tenemos este año, por lo que no entendemos que ahora no se dé la misma circunstancia y la actual maestra tan solo disponga de media jornada. Lo que nos deja con grandes carencias que le solicitamos subsane a la mayor brevedad posible”, trasladan los padres a Carmen Suárez, consejera de Educación.

La presidenta de la asociación, Susana García, subraya que el alumnado de Infantil queda excluido de poder cursar la asignatura de Llingua Asturiana por la falta de profesorado. “El anterior consejero se comprometió con este centro a que nunca más sufriríamos esta situación; sin embargo, vemos que ese compromiso en este curso se ha olvidado”, apunta García.

Inversión

La AMPA también solicita que el centro reciba una inversión para cambiar las ventanas, en mal estado. “La situación sanitaria actual hace que se necesite ventilar más a menudo las clases, lo que supone que al frío que nos acompañará en los próximos meses, a la ventilación de las aulas y a la escasez de calefacción necesaria,

tendremos que sumarle el nulo aislamiento que tenemos en las ventanas. Esto supone que los alumnos estén acudiendo a clase con mantas para taparse”, señala Susana García.

Los padres del Aniceto Sela recuerdan que el colegio comparte instalaciones con el Liceo Mierense, donde apuntan que sí se han renovado las ventanas: “Pedimos una solución inmediata para las ventanas del denominado ‘edificio nuevo’ y que, de ahora en adelante, se realicen de forma coordinada las obras que se aborden en este inmueble. No tiene ningún sentido realizar obras en el mismo edificio, dejando dos niveles de confort en el alumnado. Somos dos centros, pero las necesidades en el edificio, son las mismas, ya que durante años, no se ha realizado ninguna mejora”.